9.03.1974

DISCURSO PRONUNCIADO POR SR.PATRICIO AYLWIN EN FUNERALES DEL DR. EDUARDO CRUZ COKE

Se han destacado en esta despedida los extraordinarios merecimientos del Dr. Cruz Coke como hombre de ciencia, como médico, como maestro. Justo es decir también algunas palabras sobre el pelítico.

Sintiendo "el delor del ciudadane que asiste sin poder remediarlo a la desintegración de su país", comprendió su deber de servir a Chile no selo en el hospital, en la citedra y en el laboratorio, sino inecrporándose en la vida pública. Y al hacerlo, no se limitó a poner al servicio del bien común su saber especializado. Pensaba con rasón "que la inteligencia técnica puede resolver problemas pero no plantearlos. Solamente lo puede hacer el instinhe del pueblo cuando le toca poder ser interpretado con pureza por sus políticos. Solo de esa manera los intereses permanentes de la colectividad pueden ser resguardados. De otro modo -según sus palabras- actúa sobre el Estado la presión de los intereses inmediatos de gramios, técnicos, especialistas, corporaciones, en pujenza de beneficio/ fácil y de soluciones particulares."

Afizmaba que una Nación es mucho más que una suma de intereses: "es también, y sobre todo, los sueños de los hombres que viven anticipadamente su porvenir y tienen la capacidad de prepararlo." Esta era, para él, la tarea propia del político.

"El hom re -decia- contiene mucho más de lo que él mismo cree. Su espíritu se halla siempre en trance de encontrar algo que lo extrañe y lo supere. La política tiene, precisamente,
este doble y magnífico objeto: la percepción y la interpretación
de los anhelos del pueblo y su administración para devolverlos
realizados."

Fué lo que hizo el político Eduardo Cruz Coke.

Como Ministro do Salud, concibió y convirtió en realidad el sistema de medicina preventiva.

Como Senador de la República, elegido/por el pueblo en representación del Partido Conservador, cumplió con brillo y eficiencia las tareas, esenciales en toda Democracia, de aportar
su inteligencia y su saber para la generación de las leyes en
debate abierto e illutrado y de orientar con ideas fecundas a
la opinión pública nacional.

como candidate a la Presidencia de la República, recogió el ideario social cristiano que entonces se abría camino en sectores juveniles e intelectuales y lo propuso como un nuevo camino, nacional y popular, para la redención de Chile. Su palabra elocuente y su imaginación creadora/, removieron muchas conciencias y legraron despertar en torne suyo el entusiasmo de grandes sectores de Chilenos. Si bien no triunfó en esa jornada, pudo sentir la satisfacción del que logra que un ideal nuevo rompa definitivamente la barrera del silencio y empiece a convertirse en un gran nevimiento colectivo.

Hombre de fe, aspiré a encarnar concretarmente en la renlidad social les mandamientes del Evangelio cristiano. De ahí su afirmación de que "una economía que no se pone al servicio del hombre es una falsa economía".

Su cristianismo y su cabidurfa -que en su esencia trascienden toda frontera- lo llevaren a abordar los problemas nacionales con dimensión universal. Pensaba que "un pueblo solo llega a ser Nación cuando es capas de asimilar y transformar en su propia substancia todo lo que le llega y puede serle útil".

Humanista sincero y demócrata convencido, creía más en la fuerza da la razón que en la razón de la fuerza y pensaba que ésta, necesaria como último recurso para afrontar emergencias o para sancionar hechos delictuesos, no es el medio eficiente para combatir ideas ni para imponer la verdad. For ese en un memento crucial, se jugó afirmando que a la libertad no se la defiende suprimiéndola, que las ideas se combaten con ideas y que el hembre y sed de justicia de los pobres solo se satisface haciendoles justicia.

En esta bora curnta en A quo el alma del Dr. Cruz Coko
vuela en busca del Padre, los democrata cristianos quoremos
expresarle muestro homenaje de admiración y gratitud y bacer
llegar a su l'amilia, expedialmente a nuestros camaradas marta
y Edvardo, el testimento de muestro/centimiento fraternal.